

## Édito

**L**a dynamique que nous avons lancée dès 2023 ne s'est pas essouffée en 2024, les différents acteurs de l'AHBFC ont en effet poursuivi les travaux de réflexion partagée et de construction collective des projets qui sont l'avenir de notre institution.

Vous (re)découvrirez certains d'entre eux au fil des pages de ce journal, je ne doute pas que cette nouvelle année qui débute nous permettra d'en concrétiser et même d'en imaginer d'autres, grâce aux équipes qui composent notre organisation et se mobilisent quotidiennement au profit des différents publics qu'elle accompagne.



Je formule le souhait que la désignation de la santé mentale en tant que Grande Cause Nationale 2025 y contribue, en permettant à la fois de reconnaître et valoriser

l'engagement de tous ces professionnels auprès des usagers mais aussi en luttant contre la stigmatisation des personnes vivant avec des troubles psychiques pour favoriser l'accès aux soins et l'inclusion.

*Je tiens également, à travers cet éditorial, à rendre hommage au Docteur Philippe FLESCHE, décédé le 18 octobre 2024. Psychiatre au sein de notre établissement depuis les années 1990, il avait notamment assuré une chefferie de service durant près de 15 ans, sur le 70G02 et le 25G07.*

*Au nom de l'ensemble des membres du Conseil d'Administration de notre Association, je vous renouvelle ici mes meilleurs vœux pour 2025, de santé et de bonheur !*

Alain PICARD  
Président du Conseil d'Administration  
de l'AHBFC



## SOMMAIRE

### - Actualités -

Nouvelle chefferie médicale 25G07	2
Equipe Ambulatoire d'Addictologie de l'Aire Urbaine	2
Un nouveau SAMSAH à Vesoul	3
Nouvel élan pour le Comité d'éthique	3
Retour sur les Journées du Patrimoine et UNI'SPORT	4

### - Qualité & sécurité des soins -

Quali'D 2024	5
Retour sur un « évènement remarquable »	5

### - Des missions et des Hommes -

L'atelier bois, médiation thérapeutique	6
---	---

### - Zoom sur... -

Le travail sensoriel auprès des patients de Rodin TSA	7
---	---

### - Fenêtre sur... -

Nouveaux retraités	8
Padlet	8
Agenda du 1 <sup>er</sup> semestre 2025	8
Boum à la cafétéria !	8



# - ACTUALITÉS -

## Nouvelle chefferie médicale pour le 25G07

### Nomination du Docteur Clémence MADERN

**L**e 18 octobre 2024, après avis favorable de la Commission Médicale d'Établissement, le Conseil d'Administration de l'AHBFC a nommé le Docteur Clémence MADERN (photo) chef de service du secteur de psychiatrie adulte 25G07\*.



Interne puis psychiatre au sein de notre Association depuis 2015, le Docteur MADERN a, en tant que médecin-chef, « pour objectif de faire évoluer le service vers un modèle de psychiatrie d'excellence, centré sur la qualité des soins, la sécurité, et l'innovation.

[...] Ce rôle est avant tout centré sur la création d'un environnement de travail propice à l'épanouissement de chacun, tant sur le plan professionnel que personnel. Le bien-être des équipes est fondamental, car il constitue un levier essentiel pour garantir une prise en charge optimale des patients. »

\*Il inclut les 3 unités du site Jean Messagier à Montbéliard, l'unité de réhabilitation psychosociale située à Héricourt, le centre de psychiatrie générale de Valentigney, le centre médico-psychologique de Montbéliard et les urgences psychiatriques à Trévenans (HNFC).

## Equipe Ambulatoire d'Addictologie de l'Aire Urbaine

### Un équipe maillon du soin et de l'accompagnement sur le territoire

**P**ortée par l'AHBFC et rattachée au service de psychiatrie générale 90G03, la nouvelle Equipe Ambulatoire d'Addictologie (EAA) de l'Aire Urbaine a débuté son activité en septembre 2024.

« Cette équipe propose des consultations médicales, infirmières, psychologiques et/ou sociales ainsi que des ateliers thérapeutiques destinés aux personnes confrontées à des problématiques d'addictions\* » explique Maude MOUILLESEUX, cadre de santé.

\*Il peut s'agir de consommation de substances psychoactives (alcool, médicaments, produits illicites, etc.) ou d'une emprise avec des comportements de dépendance.

« Elle réalise également les orientations en cures et post-cures (entretiens de préadmission, examens pré-requis, aide à la constitution du dossier...) »

Pour mener à bien ses missions, l'EAA de l'Aire Urbaine travaille en étroite collaboration avec l'unité Courbet à Saint-Rémy-en-Comté, qui propose des cures en hospitalisation complète dans le cadre du parcours de soin du patient confronté à des problématiques d'addiction.

Elle s'inscrit également dans une démarche de partenariat avec les différents acteurs du réseau de soin en addictologie et propose un soutien à l'entourage.



de gauche à droite : Aurore Chouet, infirmière, Marion Manzinalli, assistante de service social, Dr Fatha Ouamrane, médecin addictologue, Marion Kellil, infirmière, Emilie Gillet, psychologue

Cette équipe pluridisciplinaire (en partie représentée sur la photo ci-dessus) est basée au Centre de Psychiatrie Générale d'Héricourt (2<sup>e</sup> étage).

Elle intervient aussi dans les unités intrahospitalières de notre Centre Hospitalier Spécialisé sur l'Aire Urbaine ou encore au domicile des patients, en pré et post hospitalisation.

Les infirmiers sont joignables du lundi au vendredi, de 9h à 17h, par téléphone au 03 84 90 89 29 ou par mail à [ide-eaa-nfc@ahbfc.fr](mailto:ide-eaa-nfc@ahbfc.fr)

# - ACTUALITÉS -

## Un nouveau SAMSAH à Vesoul

### Renforcement de l'offre d'accompagnement

Porté par l'AHBFC depuis 2009 sur Montbéliard, le dispositif SAMSAH (Service d'Accompagnement Médico-Social pour Adultes Handicapés) est désormais déployé sur tout notre territoire d'intervention : après la création de celui de Belfort en 2023, l'ouverture du service vésulien a eu lieu le 8 novembre 2024.

Il vient ainsi renforcer l'offre de prestations d'accompagnement gérée par la DDESSMS (Direction Déléguée aux Etablissements et Services Sociaux et Médico-Sociaux) qui tient à « remercier chaleureusement » nos services techniques pour la rénovation intégrale des locaux où est installé le SAMSAH de Vesoul.

Il dispose d'une autorisation de 30 places pour des bénéficiaires résidant dans un rayon de 40 km, porteurs d'un handicap psychique et bénéficiant d'une orientation notifiée par la MDPH (Maison Départementale des Personnes Handicapées).



Romain AEBISCHER est référent de ce SAMSAH dont l'équipe pluridisciplinaire propose un accompagnement médico-social personnalisé prenant en compte les besoins et les attentes de la personne.

Les missions sont similaires à celles d'un SAVS sur le volet éducatif et social, tout en proposant un accompagnement plus étayant dans la coordination et l'organisation de la continuité des soins. L'équipe du SAMSAH propose également des activités collectives et des ouvertures sociales.

## Nouvel élan pour le Comité d'éthique

### Reprise des travaux de réflexion

Instauré dès 2009 au sein de notre Association, le Comité d'éthique est une instance pluridisciplinaire, indépendante et consultative, lieu de débat de réflexion éthique autour de la prise en charge en établissement psychiatrique ou médico-social. En suspens depuis la crise COVID, il a été relancé fin 2024.

Les réflexions du comité d'éthique peuvent porter tant sur des problématiques internes rencontrées au sein de nos services de soins (prévention des chutes et contention, isolement, sexualité, etc.) que sur des grandes thématiques morales, philosophiques, déontologiques et juridiques (sens du soin, fin de vie...).

La présence de cette instance « est d'autant plus essentielle en raison de l'activité de psychiatrie et par conséquent de la grande vulnérabilité des usagers » comme souligné dans le projet d'établissement 2024-2028 de notre CHS, au sein duquel « faire vivre le comité d'éthique » constitue une fiche-action à part entière. Il « permet d'apporter aux professionnels de l'AHBFC une vision élargie différente de la prise en charge offerte aux usagers. »



Lors de sa séance du 8 novembre dernier (photo), le comité d'éthique a procédé à l'élection de son Président : Armand DIRAND, conseiller et formateur en éthique dans le champ de la santé, succède ainsi au Professeur Daniel SECHTER. Le Docteur Christian CLADEN, psychiatre, a été élu Vice-Président. La composition renouvelée de cette instance compte parmi ses membres des professionnels de l'AHBFC représentant ses différents champs d'activités et métiers mais aussi des personnes qualifiées extérieures, à l'instar du Docteur Christian SILVAIN, Président du Conseil De l'Ordre des Médecins de la Haute-Saône.

Dans cette même dynamique, l'AHBFC reprendra part aux travaux de l'Espace Régional d'Éthique de Bourgogne Franche-Comté dont la mission est de développer une culture éthique dans le domaine de la santé.

# - ACTUALITÉS -

## Retour sur les Journées du Patrimoine et UNI'SPORT

L'arrivée de l'automne 2024 a été marquée pour l'AHBFC par l'organisation de 2 événements grand public d'envergure. Axés sur des thématiques distinctes, ils avaient en commun de s'inscrire dans la dynamique d'ouverture vers l'extérieur de notre institution... Focus sur ces manifestations inédites et leur succès respectif !

### 20<sup>e</sup> anniversaire du service archives & Journées Européennes du Patrimoine

Comme annoncé dans la précédente édition de ce journal, les 20 ans de notre service d'archives centralisé ont été célébrés dans le cadre des [Journées Européennes du Patrimoine 2024](#).

Il s'agissait d'une première pour notre Association qui a saisi cette opportunité de mieux faire connaître son patrimoine architectural et archivistique auprès de différents publics au cours de 3 journées exceptionnelles.

- ✓ **Jeudi 19 septembre**, les professionnels de l'Association ont pu découvrir en avant-première l'exposition inédite d'archives « Gardiens du passé », en complément de la visite du service à laquelle 85 collaborateurs ont pris part.
- ✓ **Vendredi 20 septembre**, 90 élèves de 5<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> des collèges de Jussey et Vauvillers ainsi que 8 enseignants ont été accueillis par l'équipe des archives avec une visite adaptée au public scolaire et une présentation du métier d'archiviste.
- ✓ Enfin, **dimanche 22 septembre**, près de 600 visiteurs ont profité de l'ouverture à tout public pour (re)découvrir avec enthousiasme notre site de Saint-Rémy-en-Comté et son histoire, notamment à travers une visite guidée qui a concerné 273 personnes.

La Direction remercie et félicite une fois encore tous les acteurs qui ont permis la réalisation de ce projet, en particulier l'équipe du service Archives/Documentation qui l'a impulsé et porté en collaboration avec d'autres services de l'AHBFC, les retraités et bénévoles, les étudiantes en histoire, la municipalité, l'Association Sportive du Château, etc.



### UNI'SPORT, journée sportive en faveur de l'inclusion

[Journée mondiale de la santé mentale](#), le **jeudi 10 octobre** dernier se trouvait aussi au cœur des [Semaines d'Information sur la Santé Mentale](#) dont le thème national 2024 était « en mouvement pour notre santé mentale »... Une date de choix pour UNI'SPORT, manifestation ouverte à tous organisée par l'AHBFC ce jour-là afin de valoriser le sport santé ainsi que son application dans le champ de la santé mentale.

Toutes générations confondues, ce sont plus de 400 personnes (usagers des services de l'AHBFC mais aussi de structures partenaires, élèves d'établissements scolaires du territoire ou encore grand public) qui se sont rencontrés pour l'occasion sur les plateaux sportifs adaptés installés sur 5 sites à Belfort, Lure, Luxeuil-les-Bains, Montbéliard et Vaivre-et-Montoille, ainsi qu'au sein de nos EHPAD à Fougerolles-Saint-Valbert et Jussey.

Les ateliers élaborés par la dynamique équipe du pôle **Activité Physique Adaptée** de l'AHBFC proposaient une mise en mouvement douce et progressive tout en étant ludique, pour le plus grand plaisir des participants !



Bravo aux organisateurs et participants à cette belle journée inclusive qui s'est terminée à Lure par une soirée conférence-débat sur la thématique du sport santé pour tous (photo) avec l'intervention de différents experts mais aussi un espace stands permettant aux partenaires locaux de communiquer auprès du public sur les dispositifs sport santé.

# - QUALITÉ & SÉCURITÉ DES SOINS -

## Quali'D 2024

Des ateliers à destination des professionnels et des usagers !



JEAN MESSAGIER À MONTEBÉLIARD



GAUGUIN - PIERRE ENGEL À BAVILLIERS



SAINT-RÉMY-EN-COMTÉ

**E**n novembre dernier, la cellule qualité a renouvelé l'organisation des « Quali'D » à l'occasion desquels plusieurs équipes de l'AHBFC se mobilisent chaque année pour réaliser différentes animations thématiques et pédagogiques...

3 sessions ont eu lieu sur les principaux sites de l'établissement, 80 collaborateurs au total y ont pris part mais aussi 23 patients et résidents.



RENAUD GARRET DE LA CELLULE QUALITÉ AUX CÔTÉS DU RÉSIDENT DE LA CHÉNAIE GAGNANT DU QUALI'DÉFI À SAINT-RÉMY-EN-COMTÉ

Les retours des participants sont très positifs concernant les ateliers proposés lors de cette édition : Ageval, centre de documentation, contrôleur optique Baxter, médiation corporelle, tri des déchets, risque suicidaire, Sauve qui peut et table interactive. Très apprécié aussi, le jeu concours a permis aux 6 gagnants de remporter un bon d'achat, à utiliser auprès des cafétérias de l'établissement pour les usagers et du Comité Social et Economique pour les professionnels !

## Retour sur un « événement remarquable »

### Gestion d'une urgence vitale pour une résidente d'Amboise

**L**été dernier, une résidente de la MAS (Maison d'Accueil Spécialisé) Amboise a été victime d'une fausse route lors d'une sortie thérapeutique, une situation d'urgence vitale gérée au mieux par les professionnels qui sont intervenus.

En juillet 2024, deux résidents de la MAS Amboise à Saint-Rémy-en-Comté se sont rendus dans un restaurant pour déjeuner, accompagnés par deux professionnels éducatifs de la structure.

La résidente a soudainement été victime d'une fausse route. Les accompagnateurs ont immédiatement réagi en pratiquant les gestes d'urgence adéquats et en alertant les secours ainsi que la MAS. D'autres personnes présentes dans le restaurant ont apporté leur aide, notamment une soignante de l'EAM (Etablissement d'Accueil Médicalisé) Le Village des Hauts Prés à Gray qui participait elle aussi à une sortie thérapeutique.

À leur arrivée, les pompiers puis le SMUR ont pris le relais de nos professionnels qui leur ont transmis toutes les précisions nécessaires. La victime a été transportée dans l'établissement hospitalier voisin où son état clinique s'est avéré rassurant 48h plus tard.

Des mesures d'accompagnement ont été proposées à la résidente et à sa famille ainsi qu'au second résident présent. Il a également été proposé aux collaborateurs qui le souhaitaient de rencontrer un psychologue.

La résidente, qui avait intégré la MAS trois ans auparavant, n'était pas identifiée comme présentant un risque de fausse route et n'avait jamais présenté de troubles de la déglutition.

L'analyse des causes de cet événement indésirable grave souligne son caractère inévitable et n'a pas donné lieu à un plan d'actions d'amélioration car aucune défaillance n'a été identifiée.

Les professionnels de l'AHBFC sont régulièrement amenés à réaliser des gestes d'urgence, ce cas de figure démontre à nouveau l'importance de les former continuellement à ces sujets et gestes qui sauvent !



# - DES MISSIONS ET DES HOMMES -

## L'atelier bois, médiation thérapeutique

### Un maillon du parcours de soins du patient

Installé à Clairefontaine depuis plus de 30 ans, l'atelier bois est désormais une composante essentielle du pôle ergothérapie & médiations thérapeutiques haut-sàonois. Il accueille sur prescription médicale des patients stabilisés, hospitalisés principalement sur les unités Matisse et Courbet. Focus sur cet espace créatif qui offre un environnement propice à la réhabilitation et à l'épanouissement personnel...

### Des locaux adaptés

L'atelier est conçu pour favoriser l'autonomie et la créativité des patients. Plusieurs postes de travail sont aménagés pour y réaliser différentes étapes, permettant ainsi à chaque participant de s'engager à son rythme. Six patients peuvent être accueillis sur chaque séance avec une flexibilité qui permet de répondre aux besoins spécifiques de chacun.



Deux types d'activités sont proposées à l'atelier bois : la pyrogravure sur plaque ou la confection d'objet qui inclut une phase de préparation/réflexion, la découpe à la scie à chantourner, le ponçage/polissage puis les finitions, offrant ainsi une large gamme de techniques à explorer. Des temps de parole, tant en groupe qu'individuels, sont également intégrés, permettant l'échange et le partage d'expériences.

Le binôme qui propose cette activité thérapeutique, composé de Sylvie MAY, infirmière et Vincent LECLERC, ergothérapeute, assure un suivi personnalisé et un encadrement adapté aux besoins de chaque patient, en lien avec les équipes des unités de soins.



de gauche à droite : VINCENT LECLERC, SYLVIE MAY, CAMILLE LAMBOLEY

### Contribution au développement personnel

Le travail du bois peut faire appel à des expériences passées, à l'esprit de logique, il renforce les fonctions cognitives et facilite le lâcher-prise, ce qui favorise la communication entre le professionnel et le patient.

Au début de chaque prise en soin, un apprentissage de l'utilisation de la scie est proposé, incluant les consignes de sécurité et des exercices d'habileté et de dextérité : découpe en ligne droite, en angle et en courbe. La réalisation d'un dauphin vient valider cette utilisation. Ces activités permettent non seulement d'acquérir des compétences techniques, mais aussi de développer la patience et la concentration.

Des séances thématiques sont également proposées afin de préparer les temps forts de l'année, Noël par exemple, où chacun peut laisser libre cours à son imagination pour la confection des modèles à exposer. Les patients peuvent emporter quelques-unes de leurs réalisations offrant ainsi un souvenir tangible de leur travail et de leur progression. Cela contribue à renforcer un sentiment d'accomplissement et de motivation à poursuivre leur cheminement personnel.

### Gestion et collaborations

La gestion du budget et des stocks est assurée par la responsable du pôle, Camille LAMBOLEY, en lien avec l'équipe en place. Cette organisation permet de garantir un fonctionnement fluide et efficace, tout en favorisant des collaborations de plus en plus nombreuses pour les événements interservices et institutionnels tels que les marchés de Noël, les séminaires ouverts au public, etc.

Bien plus qu'un simple espace de création, l'atelier bois constitue un lieu de rencontre, d'apprentissage et de réhabilitation personnelle, où chaque patient peut s'épanouir à son propre rythme...

# - ZOOM SUR... -

## Le travail sensoriel auprès des patients de Rodin TSA

### Améliorer le quotidien grâce à la sensorialité

**S**ituée sur le site de Saint-Rémy-en-Comté, Rodin est une unité d'hospitalisation complète de 15 places accueillant en séjour long des adultes souffrant de TSA (Troubles du Spectre de l'Autisme). Composante du secteur de psychiatrie adulte 70G01, ce service créé en 2017 a rapidement fait du travail sur les sens un volet majeur des prises en soins proposées aux patients : explications.

Le processus d'intégration sensorielle, c'est-à-dire la capacité de sentir, comprendre et organiser les informations sensorielles provenant de notre corps et de notre environnement, diffère chez les personnes souffrant de Troubles du Neuro-Développement tels que les TSA. Cette **perturbation de l'information sensorielle** fait partie intégrante du diagnostic TSA.

Pour exercer au sein de Rodin, tous les professionnels suivent systématiquement une **formation axée sur cette thématique** précise Jeffrey QUARTIER DIT MAIRE, faisant fonction de cadre de l'unité. C'est également le cas d'une partie de l'équipe du pôle ergothérapie & médiations thérapeutiques, complète sa responsable Camille LAMBOLEY. « *Certains professionnels ont suivi des formations complémentaires qui permettent d'enrichir la réflexion collective* » ajoute-t-elle.

À l'initiative de ce pôle et en collaboration étroite avec l'équipe pluridisciplinaire de Rodin, des **profils sensoriels individualisés** ont été établis. Très détaillés, ils donnent beaucoup d'informations sur le quotidien des patients, autour des 7 sens : visuel, tactile, proprioceptif, vestibulaire, auditif, olfactif et gustatif. Ils déterminent les points forts et les points faibles, c'est-à-dire les éléments de vigilance à connaître. Un patient hyposensible aura par exemple des difficultés à percevoir les stimuli tandis qu'ils seront perçus trop intensément par un hypersensible, pouvant créer un surmenage.

Ces éléments permettent de **mieux comprendre certains comportements et réactions du patient** mais aussi d'**aménager son quotidien** : sa place à table, etc.

La création de ces supports a représenté un **travail conséquent impliquant tous les professionnels gravitant autour du patient** (AHS pour les repas, lingères pour la texture des vêtements...) mais aussi ses proches le cas échéant. Réévalués régulièrement pour tenir compte de l'évolution du patient, ils sont également utilisés pour comprendre ce qui se passe en cas d'apparition d'un nouveau trouble.



Du profil sensoriel découle un projet que chaque professionnel, y compris les stagiaires, peut consulter pour exploiter ce qui lui est utile dans son rôle. Isabelle DELOFFRE, sonothérapeute, adapte par exemple les instruments et leur mode d'utilisation.

La **salle sensorielle** (photo) installée au sein de l'unité est utilisée quotidiennement, tant par les professionnels de Rodin que par les intervenants des différentes médiations thérapeutiques qui proposent également des activités en dehors de l'unité. Celles-ci peuvent être individuelles ou collectives mais toujours adaptées à chacun.

L'année 2024 a vu l'acquisition de **nouveaux matériels** répondant aux besoins de différents profils : tovertafel, plaid multisensoriel ou encore igloo de retrait. Pour autant, « **la sensorialité ne se travaille pas seulement avec des équipements spécifiques, c'est possible au quotidien, partout et par chaque professionnel** (au moment de la toilette, du repas, etc.) » explique Isabelle GUICHET, socio-esthéticienne.

« *Le sensoriel peut-être utilisé de différentes manières, soit pour travailler la sensorialité elle-même, dans le cadre d'une séance Snoezelen par exemple, soit pour permettre au patient d'être dans de bonnes conditions pour travailler un autre objectif thérapeutique* » détaille Tatiana JUNKER, psychomotricienne à l'équithérapie.

Adoptée il y a quelques années, cette nouvelle façon d'aborder la prise en soins a contribué à **réduire significativement l'utilisation de la contention** et plus globalement à **faire évoluer les pratiques pour améliorer la qualité de vie** des usagers. Le travail sensoriel aide à désamorcer les crises, à **apaiser les patients** en évacuant les tensions et les rend donc plus accessibles au quotidien avec des **troubles du comportement atténués**.

# - FENÊTRE SUR... -

## Nouveaux retraités

De septembre à décembre 2024

- ✓ Joëlle ANDRE - chef comptable - Direction des Affaires Financières
- ✓ François BARON - infirmier - Magritte
- ✓ Corinne BOURGEOIS - agent hôtelier spécialisé - MAS Amboise
- ✓ Alain CLAUDEL - aide-soignant - Renoir
- ✓ Nadine DURIN - aide-soignante - EHPAD Notre Dame
- ✓ Muriel EYER - agent hôtelier spécialisé - Matisse adulte
- ✓ Nathalie JANNIN - aide-soignante - Renoir
- ✓ Loïc JEANVOINE - cadre de santé - réhabilitation psychosociale CPG Héricourt
- ✓ Frédéric MANGIN - aide-soignant - Rodin
- ✓ Sylvie MERCIER - agent hôtelier spécialisé - MAS Le Village Vert du Breuil
- ✓ Roger MORRA - agent service sécurité
- ✓ Josiane PETITJEAN - aide-soignante - MAS Amboise
- ✓ Stéphanie TROGRIC - infirmière - équipe mobile 90Z01

## Boum à la cafét' !

Le Relais des Amis

À la demande de patients hospitalisés au sein des Unités Pinel et Verlaine à Clairefontaine, l'équipe de la cafétéria du site a organisé un boum l'après-midi du 23 octobre 2024...



Des résidents de la MAS Amboise (Saint-Rémy-en-Comté) se sont joints à eux pour profiter de cette belle ambiance. Merci à tous les professionnels qui ont contribué à la réalisation de ce projet !



### Padlet

Suivez les actualités des services !



Accessible depuis le site [www.padlet.com](http://www.padlet.com) ou via l'application, cet outil permet aux collaborateurs de l'AHBFC de prendre connaissance des événements et actualités de l'ensemble des services (sorties, festivités et activités réalisées, etc.). *La consultation est possible quand et où vous le souhaitez, sans obligation de créer un compte, seul le mot de passe (disponible sur intranet) est nécessaire afin de garantir la diffusion uniquement en interne. Scannez vite le QR code !*

## Agenda du 1<sup>er</sup> semestre 2025

« Aller vers »

Tel est désormais un des objectifs de l'AHBFC afin de valoriser ses activités et promouvoir ses atouts, notamment auprès des professionnels susceptibles de rejoindre ses effectifs... Prochains RDV ci-dessous !

- ✓ du 10 au 31/01 au **CHU de Besançon** (exposition Arcadie)
- ✓ du 22 au 24/01 au **Congrès de l'Encéphale** à Paris
- ✓ du 27/01 au 7/03 au **GH70** à Vesoul (exposition Arcadie)
- ✓ du 26 au 27/03 au **Salon Infirmier** à Paris
- ✓ du 20 au 22/05 à **SantExpo** à Paris

## Conciergerie La Minut'Rit

Ce service offert aux collaborateurs de l'AHBFC sera étendu à l'Aire Urbaine début février 2025 !

Depuis 2022, des permanences ont lieu 2 fois par semaine à Saint-Rémy-en-Comté avec passage au CPG de Vesoul où des casiers « lockers » ont été installés en septembre 2024. Des permanences hebdomadaires seront désormais aussi proposées sur les sites Pierre Engel et Jean Messagier ainsi que des passages au CPG d'Héricourt avec casiers également. *Plus d'informations sur intranet et le padlet.*

